
令和３年度第３回名張市及び伊賀南部環境衛生組合入札等監視委員会 概要 

 

 

第１ 日時  令和３年１１月２４日（水）午後１時５０分から午後３時１０分 

 
 

第２ 場所  名張市役所 ２階庁議室 

 
 

第３ 出席者  

委 員 仲西 秀子 （行政書士 行政書士仲西事務所） 

川合 良司 （司法書士 三重県司法書士会伊賀支部長） 

     廣野 一三  (税理士 ＴＫＣ全国会会員 税理士法人アチーブメント三重事務所) 

     河野 壮登 （弁護士 楠井法律事務所） 

     五十石 浩 （近畿大学工業高等専門学校非常勤講師）               

 

事務局 総務部長 契約・検査担当監 契約管財室長 契約管財室員  

 
 

第４ 内容 

１ 議事 

（１）入札制度の改正について 

 

（２）契約状況の報告について 

①名張市 

対象期間 令和３年７月１日～令和３年９月３０日 

   条件付き一般競争入札  ７９件 

   随意契約        ５２件 

   変更契約        ２４件 

   合計         １５５件 

 

   ②伊賀南部環境衛生組合 

対象期間 令和３年７月１日～令和３年９月３０日 

   条件付き一般競争入札  １４件 

   随意契約         ９件 

   変更契約         ０件 

   合計          ２３件 

  



（３）抽出事案の審議について 

  ①伊賀南部浄化センターし尿処理施設定期修繕（前期） 

（条件付き一般競争入札 伊賀南部環境衛生組合 業務室） 

質問 回答 

オゾン発生装置及び汚泥脱水設備の履

行実績を求めていますが、この条件を満

たしている業者は何社くらいあります

か。 

清掃施設工事としての登録業者は多数あ

り、オゾン発生装置及び汚泥脱水設備の履

行実績についても特殊な要件ではありませ

んので条件は満たしている業者は多数ある

と思いますが入札した結果として応札が１

社しかありませんでした。 

今回と同様の工事をいままで入札や随

意契約で発注されていますが同じ業者

が契約しているのですか。 

過去には入札を実施していたときもあり、

応札がかなり長期的に 1 社のみという結果

も踏まえて随意契約していましたが、全庁

的に入札での発注というところを受け、入

札を実施しましたが結果として同じ業者に

なっています。 

定期修繕でこれだけの金額がかかるも

のなのですか。 

交換する部品の点数がかなりあり、その機

械専用のメーカーの部品も多く、また、施設

を稼働させながら修繕を行うには、機器類

をまとめて一括で発注した方が、後の効率

的な運転計画にも繋がっていきますので前

期、後期と大きく 2つに分けています。 

 

 

②田井中統合井堰改修工事  

（条件付き一般競争入札 産業部 農林資源室） 

質問 回答 

2社とも最低制限価格と同額ですか。ま

た、計算式はでているのですか。 

計算式は公表しています。三重県や伊賀市

も同様ですが、設計金額や積算資料も公表

しますので、積算能力のある業者はそれに

基づき最低制限価格を計算されますので、

同額になる場合は多いです。 

試行案件以外は予定価格の 90％が最低

制限価格なのですか。 

試行案件以外も同様に計算式に基づいて計

算します。予定価格がくじで決定しますの

で、予定価格に対する最低制限価格率を公

表しています。今までは 90％を上限として

いましたので、計算した結果 90％になるこ

とが多かったですが、現在（令和 3年 10月

改正）は上限を撤廃しています。 

 

 



来年度以降は同額でくじ引きが多くな

るのですか。 

来年度以降は予定価格決定のくじを行いま

せんので、最低制限価格で並ぶことがある

と思います。例えばもう少し高いところで

並ぶことになるようですと談合の疑いも出

てきますので対策を講じていく必要があり

ます。 

発注側からすると最低制限価格の情報

が漏れないようにするということです

か。 

そうです。具体的には職員への不当な働き

かけへの対策です。これは時々ニュースに

もなりますが予定価格や最低制限価格の漏

洩などの事件にならないように注意してい

かなければなりません。 

 

 

③名張市各小中学校タブレット端末等運用保守業務委託 

（条件付き一般競争入札 教育委員会事務局 学校教育室） 

質問 回答 

以前タブレットは購入したと思います

が、これは保守ですがタブレットも同

じ業者ですか。 

同じ業者です。 

入札参加資格要件で、入札参加の対象者

は多いのですか。 

対象者が何社かはわかりませんが事前の参

考見積は 3社から徴収しています。 

契約は複数年ですか。 タブレットのバッテリーの寿命が５年程度

で他の市町村でリース契約しているところ

を参考に 5年契約としました。 

対応は何人体制ですか。 サポートセンターを設置し、名張市だけで

なく、他市町村も含めてリーダー2人と必要

人数で体制を管理すると聞いています。 

 

 

④桔梗が丘橋補修設計業務委託 

（随意契約 都市整備部 維持管理室） 

質問 回答 

点検は含まれているのですか。 点検は含まれていません。以前に点検して

補修が必要になったところの補修内容につ

いて新たに測量して補修をどうしていくか

を決めていく作業になります。 

随意契約の理由は何ですか。 線路内での作業を伴うことから協議を行

い、鉄道会社の一級元請現場監督者の資格

を保有する全日本コンサルタント株式会社

で施行することで鉄道会社と協議し随意契

約しました。 



一社随意契約で設計から契約までどの

ような流れになりますか。 

県や鉄道の歩掛りを参考に、市で積算し予

定価格を決定します。その後、全日本コンサ

ルタント株式会社から見積書を徴収しま

す。見積もり金額が予定価格の範囲内だっ

たので契約しました。 

 

 

⑤新型コロナワクチン接種に係る予約等業務支援委託 

（随意契約（変更契約） 福祉子ども部 健康・子育て支援室） 

質問 回答 

予約コールセンター業務が約 1,000 万

円増額している理由は何ですか。 

ワクチン接種の予約開始から 1 週間くらい

の繁忙期対応として最大 30名体制としたの

が要因です。 

当初随意契約した理由は急遽始めない

といけないとかそういう理由ですか。 

緊急的な理由です。見積もりは 3社徴取し、

そのうち 1社が辞退し、2社で見積もり合わ

せを実施し決定しました。 

この費用は国からの補助金ですか。 全額国の補助金です。 

 

 

（３）その他 

 次回開催は令和４年２月２４日（木）午後１時５０分に決定。 


